

„Blume“ für Gabriela Grillo

MLFR Stiftung verleiht Luther-Rose an Mühlheimer Unternehmerin

GLADBECK – Die Mühlheimer Unternehmerin Gabriela Grillo hat kürzlich im Martin Luther Forum Ruhr (MLFR) die Luther-Rose 2010 für gesellschaftliche Verantwortung und Unternehmercourage der Internationalen Martin Luther Stiftung (IMLS) mit Sitz in Erfurt erhalten.

Die IMLS ehrte im Rahmen der 3. Luther-Konferenz zur Zukunft von Wirtschaft und Gesellschaft damit eine Persönlichkeit, die sich „in beispielgebender Weise mit ihrem Leben und beruflichen Wirken für die reformatori-

Reformatorische Tradition

sche Tradition von Freiheit und Verantwortung für das Gemeinwohl eingesetzt hat“, hieß es.

Professor Friedrich Wilhelm Graf (Universität München) formulierte in seiner Laudatio treffend, dass Gabriela Grillo mit der Luther-Rose geehrt wird, „weil sie immer wieder Mut zu verantworteter Freiheit bewiesen hat“ und im Unternehmen und in der Öffentlichkeit mit großer Konsequenz für Verlässlichkeit, Fairness, Offenheit und Vertrauenswürdigkeit werbe und einstehe.

Die Preisträgerin dankte der IMLS für die Verleihung der Luther-Rose, die, wie sie betonte, „den Empfänger durchaus zum Nachsinnen, zur Selbstbesinnung auf das Woher und Wohin des Weges im eigenen Leben“ herausfordere. „Glaube, Liebe, Hoffnung“ – in diesem Sinne emp-



Rund 200 Gäste kamen zur Verleihung der Luther-Rose an Gabriela Grillo (Mitte) ins Gladbecker Martin Luther Forum Ruhr.

FOTO: BUGZEL

finde sie die Gabe der Luther-Rose „als Geschenk und Verpflichtung zugleich, mein Leben verantwortungsbewusst zu führen.“

Dr. Karl-Peter Schackmann-Fallis, geschäftsführendes Vorstandsmitglied des Deutschen Sparkassen- und Giroverbandes, hob bei der Preisverleihung den Ansatz der IMLS hervor, sich für eine Werteorientierung der Wirtschaft einzusetzen. Dies sei sehr wichtig, denn „Deutschland braucht Unternehmerpersönlichkeiten, die wissen, worauf es im Markt ankommt, und die aufgrund ihrer christlichen Werte auch die Bedeutung ihres Unternehmens für

das Gemeinwohl im Blick haben.“

Gabriela Grillo war von 1976 bis 1982 Mitglied der deutschen Nationalmannschaft im Dressurreiten und erhielt 1976 Gold im Dressurreiten bei den Olympischen Spielen in Montreal. Seit 1993 ist sie geschäftsführende Gesellschafterin der Wilhelm Grillo Handelsgesellschaft und wurde 2004 Aufsichtsratsvorsitzende der Grillo-Werke AG in Duisburg.

Die Luther-Rose wird jedes Jahr an Luthers Geburtstag vergeben und in diesem Jahr zum dritten Mal verliehen. In den vergangenen Jahren haben Dr. Heinz Horst Deich-

mann und Prof. Hans-Peter Keitel diesen Preis entgegengenommen.

Das Preis-Symbol bildet eine wertvolle Reproduktion eines Details des mittelalterlichen Glasfensters aus der Erfurter Augustinerkirche. Dieses Fenster, das dem Reformator Martin Luther während seiner Erfurter Zeit als Augustinermönch (1505-1511) buchstäblich täglich vor Augen stand, hat ihn offensichtlich zu seinem Familienwappen und Siegel inspiriert. Es stellt eine Rose zwischen zwei Löwen dar. Die Luther-Rose ist ein wichtiges Symbol des weltweiten Evangelisch-Lutherischen Christentums. *Bu*